



**CONSTRUYEN BARRICADAS.** Varsovia, Polonia, agosto 31.— Jóvenes construyen barricadas en la calle Nowy Swiat, durante las manifestaciones de hoy en Varsovia. Los principales centros industriales, tanto de Gdansk como de Wroclaw, están sometidos a estrecha vigilancia de patrullas de la policía antidisturbios. En Varsovia, el control es extremadamente rígido.

# Siria e Israel en Pie de Guerra en Líbano

BEIRUT, agosto 31 (EFE).— Siria e Israel mantienen a sus ejércitos en pie de guerra en Líbano y hoy un avión "Mig-23", de fabricación soviética y perteneciente a la Fuerza aérea de disuasión, fue derrotado por cazabombarderos israelíes, al tiempo que 1,000 soldados sirios salían de Beirut Oeste, según el plan de paz del diplomático norteamericano Philip Habib.

El líder de la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), Yaser Arafat, continúa su viaje por mar en el barco griego "Atlantis", rumbo al Puerto ateniense de El Pireo, donde se espera que llegue mañana, miércoles, y allí coincidirá con el Presidente de Francia, el socialista François Mitterrand, quien realiza una visita oficial de dos días.

Hoy ha salido el último grupo de combatientes palestinos entre el que, al parecer, se encontraba Abu Iyad, hombre de confianza de Arafat "Número dos" de "Al Fatah", brazo ar-

mado de la "OLP". Después de que el lunes salieron de la capital libanesa 1,500 soldados sirios, por la carretera Beirut-Damascos, hoy lo han hecho otros 1,000, y los 500 restantes lo harán mañana, según el Plan Habib.

Pero lo acordado por Philip Habib, Enviado Especial de Ronald Reagan a Oriente Medio, corre peligro de no completarse, ya que el Ejército hebreo exige que el armamento pesado que ha dejado la "OLP" en Beirut le sea entregado al Ejército Regular liba-

—Favor pase a la página 15.

# Resumen mundial

## Honduras Pide Ayuda para Reubicar a Refugiados

NACIONES UNIDAS, agosto 31 (UPI).— Honduras solicitó asistencia al Alto Comisionado de las Naciones Unidas, para refugiados a fin de reubicar a los refugiados nicaragüenses, a lo largo de la frontera con Nicaragua, según se informó hoy.

Se estima que hay unos 30,000 nicaragüenses cerca de la zona limítrofe, entre los cuales hay unos 3,000 armados que realizan incursiones a través de la frontera, propiciando el derrocamiento del Gobierno san-dinista.

## Brasil Elevó Precio de Garantía

RIO DE JANEIRO, agosto 31 (EFE).— El precio de garantía del café, especie de subsidio que el Gobierno brasileño da a los productores, ha sido aumentado hoy martes el 11.83 por ciento y la saca del producto pasó a tener un precio mínimo de 20.017 cruzeiros (103.39 dólares), e informó en esta ciudad brasileña.

El nuevo precio es determinado por el "Instituto Brasileño del Café (IBC), que entrará en vigor a partir del próximo mes de septiembre.

## Descontento Laboral Enfrenta Bolivia

LA PAZ, agosto 31 (AP).— Una ola de paros y protestas laborales y empresariales amenaza con desatarse en el país, al tiempo que el Gobierno continúa sin revelar los detalles de un plan de emergencia, para contrarrestar la actual crisis económica, oficialmente calificada como la más grave en la historia boliviana.

La Central Obrera Boliviana (COB), máximo organismo sindical del país, expresó su preocupación por la sostenida devaluación del peso boliviano y la consecuente pérdida del valor real de los salarios, mientras las organizaciones empresariales amenazan con suspender sus actividades ante el encarecimiento de las divisas para importar insumos.

# Dispersa Manifestantes la Policía en Polonia

VARSOVIA, agosto 31 (AP).— La Policía antimotín respaldada por el Ejército, dispersó hoy con gas lacrimógeno y cañones de agua a millares de manifestantes de Solidaridad, que gritaban consignas contra la ley marcial, durante protestas organizadas con motivo del segundo aniversario del Gremio. Los disturbios en Varsovia, Wroclaw, Nowa Huta y Gdansk, ciudad portuaria, donde el sindicato Solidaridad fue formado, después de las huelgas que terminaron el 31 de agosto de 1980, fueron los peores desde que una serie de desórdenes se extendió por una docena de ciudades en mayo.

Las protestas, convocadas por líderes prófugos del proscrito Sindicato para probar la fortaleza oficial, ocurrieron pese a las energicas advertencias de las autoridades, que concentraron policías antimotín y soldados en la mayor manifestación de fuerza del Gobierno, desde los primeros días de la implantación de la ley marcial en diciembre pasado. Los manifestantes levantaron barricadas, arrojaron gas lacrimógeno contra la policía y se dispersaron y reagrupaban una y otra vez. Testigos dijeron que millares de obreros metalúrgicos en el suburbio Nowa Huta, de Craco-

via, arrojaron piedras contra la policía, mientras que unas 20,000 personas fueron dispersadas en Wroclaw, al suroeste del país.

No obstante, no ocurrieron choques callejeros ni luchas cuerpo a cuerpo, mientras que, según la mayoría de los observado-

—Favor pase a la página 19

# Reagan Suaviza Sanciones Sobre Gasoducto Ruso

WASHINGTON, agosto 31 (EFE).— El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, impondrá también sanciones a la firma británica "John Brown" de Glasgow, que hoy martes entregó seis turbinas para el gasoducto soviético, pero serán menos "fuertes" que las aplicadas a dos compañías francesas que tampoco acataron el embargo norteamericano.

Dos miembros del gabi-

nete Reagan propusieron al Presidente que suavizase su postura y moderase su política de sanciones, para no agravar la crisis que afecta a las relaciones entre Estados Unidos y sus aliados europeos.

Se comenzó hoy a embarcar en el puerto de Glasgow (Escocia) seis turbinas, fabricadas por la firma británica "John Brown" con licencias industriales de la "General Electric", de Estados Unidos.

Cada uno de los contenedores pesa unas 2,000 toneladas y se necesitará por lo menos una semana para cargar los casi 500 embalajes que aguardan en el puerto de Glasgow.

El Presidente Reagan, que veranea en California, no anunció todavía la imposición de sanciones contra la firma británica, pero su portavoz, Larry Speakes, insinuó que se esperaba hasta completar la carga de las turbinas en el buque soviético para anunciar la medida.

El Secretario de Estado, George Shultz, y el Secretario de Comercio, Malcolm Baldrige, recomendaron al Presidente que "minimice" las sanciones teniendo en cuenta que "Gran Bretaña es un buen aliado" y que esta política "perjudica" las relaciones con Europa Occidental.

Aun así, Reagan no desea ceder en su imposición del embargo y se demuestra, como afirma hoy el co-

—Favor pase a la página 29.

# Enojo e Incertidumbre por Crisis en México

MEXICO, D.F., agosto 31 (AP).— Enojo e incertidumbre, producto de la recesión económica que sufre el país, pudieron observarse hoy en los habitantes de esta capital, un día antes de que el presidente José López Portillo rinda su informe final al Congreso Nacional.

Empero, el boicot de 24 horas a que las amas de casa habían convocado en protesta por la elevación de precios tuvo un éxito sólo parcial. Las tiendas y supermercados estaban virtualmente vacíos en al-

gunas partes de la ciudad, pero en otras los negocios funcionaron normalmente.

El movimiento de protesta se inició con la distribución de panfletos anónimos por todas partes de la ciudad en los días pasados, seguidos de una serie de rumores infundados y compras de pánico masivas el lunes por la noche.

"Amas de casa, unámonos para protestar por la alarmante situación del país, decían los panfletos sin firmar. "Protestemos, no comprando nada el 31 de agosto e intentemos no salir de nuestras casas ese día... copie y distribuya este papel tantas veces como pueda".

"De alguna forma las amas de casa debemos de expresar nuestros sentimientos acerca de la crisis que sufrimos".

Por su parte empresa-

# Cuba se Adelanta a Guerra de las Ondas con EE.UU.

WASHINGTON, agosto 31 (EFE).— Como prólogo de la próxima "guerra de las ondas", el Gobierno cubano se ha adelantado a Estados Unidos y ha interferido cinco frecuencias de Radio norteamericanas, con música y propaganda.

Fuentes de la Comisión Federal de Comunicaciones, confirmaron hoy que las interferencias se produjeron anoche, cuando miles de oyentes de los Estados de Texas, Missouri, Tennessee e Iowa escucharon la "Voz de Cuba", en lugar de sus programas habituales.

Según un locutor de una emisora de Radio de Des Moines (Iowa), entre las ocho y las diez de la noche, se recibieron multitud de llamadas telefónicas de una audiencia que asistía sorprendida a tan súbito cambio en la programación.

"Oían música española y cubana, junto con propaganda castrista. Y no conseguían conectar con nosotros", comentaba hoy el locutor Dave Braga.

Hace ya algún tiempo, Fidel Castro avisó que su Gobierno daría adecuada respuesta a "Radio Martí", una emisora que se instalará en Florida, para transmitir programas e in-

—Favor pase a la página 23.

—Favor pase a la página 19



**POLICIA PERSIGUE A MANIFESTANTES.** Gdansk, Polonia, agosto 31.— Millares de personas, que se congregaron hoy ante las instalaciones de los astilleros Lenin, en la ciudad de Gdansk, fueron obligadas a dispersarse por la policía, que utilizó gases lacrimógenos y chorros de agua lanzada a fuerte presión. (UNIFAX II de UPI).